
令和５年１０月２３日開催県外視察研修（宮古市と久慈市）のアンケート集計表（林議員欠席のため１３名の集計結果）
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宮古市の研修のうち、議会改革の感想と本町で取り組む
には何をすべきか簡単に記載してください。

久慈市の研修のうち、議会改革の感想と本町で取り組む
には何をすべきか簡単に記載してください。

久慈市の研修のうち、三陸沿岸道路の情報交換の感想と
本町における今後の課題や活用方法などを簡単に記載し
てください。

長根議長 ◯ ◯ ◯

一問一答方式、反問権について、簡潔に資料に記載され
ていた。またその他のテーマ等についても参考となるも
ので、視察研修として大変ためになる内容であった。

議会改革における機能強化では、大部分タブレットの活
用について、その有効性を説明するものであったが、紙
と電子の使い分けもあっても良いのではないかとの説明
があり、完全なペーパーレスは考えていない。

インターチェンジ、上下方向とも出入りできるように四
車線化やトイレ、休憩所、ガソリンスタンド等について
も整備要望を薦めたい。

森副議長 ◯ ◯ ◯

・通年議会、一問一答、反問権等考えさせられる。
・基本条例に盛り込められるか。

・タブレットの活用等において我が議会はかなり遅れを
とっていると感じた。ＩＣＴの活用、積極的に早急に進
めるべき

・現在の三陸沿岸道路活用については久慈市も階上町も
同様の認識を持っているようである。（拡幅、トイレ、
ガソリンスタンドの設置等）→今後の要望事項

土橋議員 ◯ ◯ ◯

オール議会を目指して行かなければならないと感じまし
た。
委員を中心とした政策提言を行う。議員間討議を重ねて
いく。開かれた議会運営をしなくてはならない。そのた
めにも町民の方が興味を持てる議会にして行きたいと思
う。

タブレットを活用した議会運営を取り組んで行きたい と
感じました。
デメリットばかりではなく、今後の議会を考えるとメリ
ト優先しても良いと思う。
情報を１か所に集中できる。通知・資料がすぐ届くし、
ペーパーレス化にもなり簡素化できるため、タブレット
導入してい行きたいと思う。

三陸沿岸道路開通により短時間での移動が出来るように
なったが、今まで利用してきた４５号線の今後の在り方
を考えていかなければならない。道の駅であったり、食
堂であったり、今までの売り上げが減り生計が難しく
なっている方の支援等続けて情報交換が必要だと思う。

渡部議員 ◯ ◯ ◯
議会改革を頑張っていると感じた。
形式より実質議論を進めよりよい基本条例を目指し実践
していければ

議会改革を仲良く進めていると感じた。
タブレット導入はできるだけ早い方が良いと思う。

道路には、メリット・デメリットがあるが、そのことを
理解して地域社会の生活の質を高められたら。使いやす
さの工夫を。

中島議員 ◯ ◯ ◯

資料にある議会運営委員会の条例制定までの会議回数に
驚いています。その熱意が必要と思います。
時間を掛けて、討議して、本気でやる必要があると思い
ます。

タブレットの利用も有りと思います。久慈市採用より今
は進んでいるので、利用の範囲を絞って外部に出しては
いけない情報以外で、便利でかつ効率のよい活用は考え
られそうに思います。個性的で現実的なやり方は見習う
べきかと。

有料とならない範囲で、四車線化やトイレなどが欲しい
です。

熊谷議員 ◯ ◯ ◯

本町でも議会基本条例の項目毎の明文化（一般の町民が
見てもわかりやすい内容で）が必要
全体的に一般住民の議会への参画意識を高めるための方
策に努力している姿勢は本町でも大いに参考にすべきと
思います。

タブレットに関しての情報に終始したが、本町も今やＩ
Ｔの導入は必須と思われ、早急にタブレットの導入を急
ぐべき。ハードの導入は簡単と思われるが、ソフト面、
システム面には相当時間がかかります。少しでも早くと
りかかるべきです。

構造上の問題で、インターチェンジでの事故多発してい
る場所がある。八戸の医療機関が利用しやすくなって階
上町を素通りするようになった。トイレ２か所欲しい。
など種々の意見、要望があったが、それだけ生活に密着
した施設になったことだと思われます。

小坂議員 ◯ ◯ ◯
議会改革の必要性をこれまでよりも感じさせられまし
た。これから勉強して早急に進めていければと思いまし
た。

タブレット等の必要性を感じました。取り入れてのメ
リットの方が多い様に思います。早めに取り入れましょ
う。

各市町村で自分の所の良い所をアピールして外に出て行
かない様に考えて行かなければならないでしょう。

下沢議員 ◯ ◯ ◯
・早急に議会改革を進める。
・町民との一体化

・説明を受けました。パソコン・タブレットの取組みで
議会の活性化を図る。

・生活道路としてはよろしいですが、もっと観光に力を
入れる。

大下議員 ◯ ◯ ◯
全て取り組むべき、特に町民に関心を持ってもらう方
法・ツールについて考えるべきと思量する。（情報公
開・スピード感）

議会改革は、タブレット導入 八戸久慈間（北三陸・トレイル）の活性化を連携した議
会を目指す。（共通課題）

小松議員 ◯ ◯ ◯

・通年議会の導入
・委員会ごとに議会報告会を開催しても良いのではない
か。各団体を産業建設・教育文化・民生・その他総務な
ど報告会より、業界団体との懇談会の方が良い気がしま
す。

タブレット導入の必要性を感じた。 ・トイレ・給油所・観光施設等道路を利用したくなる施
設が必要
・県を超えて対話をして交流を活発にして広域で事業を
進める

上道議員 ◯ ◯ ◯
議会基本条例の早期導入 タブレット導入への検討 今後も意見交換を継続してお願いしたい

百目木議員 ◯ ◯ ◯
・事務の軽減化のため、タブレットの導入が必要
・会議の公開、定例会、各委員会、全員協議会の会議を
原則公開し議会だよりに掲載

・ＩＣＴの積極的な活用は素晴らしいと思う。
・町においても近い将来進めるべき

・パーキングエリアの設置
・企業誘致の推進（通過点にならないよう）

大江議員 ◯ ◯ ◯
市議会と町議会の差があると思う。
議論だけは早くしたい。

市のレベルもいいが、町村の立場で進めたい。 部分的な二車線をもっと多く、長くして欲しい。
県、国のレベルでやって欲しい。
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